

COLOMBIA >

Revelan cómo operaba la estructura responsable del multimillonario robo de combustible a **Ecopetrol**: estarían involucrados desde importantes empresarios hasta el ELN

La Fiscalía les imputará cargos en octubre de 2023 por los delitos de concierto para delinquir, contrabando de hidrocarburos, falsedad de documento público y receptación

Por **Jhoan Pardo**

26 Jul, 2023

Escuchar

Compartir



Buque en el que transportaban presuntamente el crudo robado. Actualmente, está en manos de la SAE. Foto: Cortesía.

Se conoció el informe de la Fiscalía General de la Nación con los nombres y las presuntas conductas de los implicados en uno de los mayores robos al Estado, que involucra a **Ecopetrol** y el mercadeo irregular de petróleo.



Te puede interesar:

Así se robaron miles de millones de pesos en petróleo en Colombia en una operación que involucraría importantes empresarios

Lo Último | Colombia

Ambulancia atropelló a ciclista en Cali y no tenía el SOAT vigente



Capturan en Barranquilla a mujer que guardaba droga en sus partes íntimas, para luego comercializarla en las calles

Conozca la médica de famosos como Shannon de Lima, Lincoln Palomeque y más estrellas internacionales

Prometedora jugadora colombiana de fútbol murió en Estados Unidos por culpa de carro fantasma

Marcha de universitarios terminó en un fuerte enfrentamiento con el Esmad en Barranquilla

Te Recomendamos

1 Shakira y Lewis Hamilton: Jordi Martín sacó a la luz el "verdadero vínculo"



2 Ellas son Valeria Duque y Laura Sánchez, las modelos colombianas señaladas de causar la ruptura de Rosalía y Rauw Alejandro



3 Inversiones en Panamá, autos de lujo y un pasado ligado al narcotráfico: lo que se sabe de Alberto Ortega, asesinado a la salida de un Bodytech en Bogotá



4 Estas son las parejas de las jugadoras de la selección Colombia Femenina



5 Maluma fue el primer latinoamericano en presumir las botas crocs: son de edición limitada y cuestan una millonada



Según el ente de control, **los responsables serán imputados por los delitos de concierto para delinquir, contrabando de hidrocarburos, falsedad de documento público y receptación.**

El documento de la Fiscalía, que reveló el diario *El Tiempo*, señala al empresario Hernando Silva Bickenbach, de la compañía Niman Commerce

S.A.S, como el principal articulador del negocio ilegal. Según las pesquisas, el sindicado tenía conocimiento de que su empresa no estaba avalada por el Ministerio de Minas y Energía para comercializar crudo, pero, aun así, su nombre aparece como uno de los mayores proveedores del hidrocarburo a otra de las empresas vinculadas en el escándalo: Gunvor Group.

Por esta segunda empresa estaría vinculado a la investigación **Roger Gale Gutiérrez**, directivo de la compañía y señalado de ser el presunto responsable de ingresar el crudo al país, a través de la empresa **C.I. La Operadora S.A.S.**

Te puede interesar:

Tras el escándalo por multimillonario robo de petróleo, Ecopetrol anunció que se declara víctima en el proceso judicial



Según la investigación de la Fiscalía, Gutiérrez diseñó la estrategia para no ser detectado por las autoridades colombianas, y luego exportarlo en cargamentos superiores a los mil galones, haciéndolo pasar como un producto importado de crudo residual, cuando en realidad se trataba de crudo liviano.

La investigación del ente condenatorio también salpica a **Paola Margarita Martínez, exsubgerente de Swiss Terminal Barranquilla**. La empresa presuntamente sirvió como centro de almacenamiento del crudo ilegal y sus derivados en una de sus bodegas ubicada en la zona franca de Barranquilla. El material probatorio conduciría a que Martínez tuvo negociaciones directas con Silva Bickenbach, para encontrar la forma de fortalecer el negocio ilícito de la compañía delincencial llamada Bukering Imperio, desde la que se entramó todo el contrabando.

Te puede interesar:

Ecopetrol tramita la construcción de un gasoducto submarino en La Guajira para distribuir gas en toda Colombia



El abogado de Martínez admitió para *El Tiempo* que “a mi defendida en mayo de 2022 le fue impuesta una medida no restrictiva de la libertad y esta venció en mayo de 2023. Por ahora, solo estamos a la espera de la formulación”. Sin embargo, los datos proporcionados por la Fiscalía indicarían que a **los tres implicados se les imputaría cargos en octubre de 2023, a pesar de que en ocasiones pasadas no hayan aceptado los cargos de los que se les acusa.**

En el caso, el presidente de la República, Gustavo Petro, también pidió que se adelanten las averiguaciones correspondientes y se sentencien a los responsables. “Esta investigación de la Dijin muestra uno de los mayores robos al estado colombiano. Se robaron cerca de 80 millones de dólares en petróleo y los delincuentes eran “gente de bien” de los sectores más pudientes del país. Debe investigarse si el robo contó con apoyos al interior de **Ecopetrol**”, indicó el mandatario.



Gustavo Petro 
@petrogustavo



Esta investigación de la Dijin muestra uno de los mayores robos al

estado colombiano. Se robaron cerca de 80 millones de dólares en petróleo y los delincuentes eran "gente de bien" de los sectores más pudientes del país. Debe investigarse si el robo contó con apoyos al interior de Ecopetrol.

infobae.com/colombia/2023/...

7:30 a. m. · 25 jul. 2023 · 740,1 mil Reproducciones

8.523 Retweets 449 Citas 16,9 mil Me gusta 93 Elementos guardados

Tuit de Gustavo Petro sobre contrabando de petróleo.

Según reveló el medio citado, también **se mantienen en curso procesos de extinción de dominio contra 17 personas y unas 40 empresas que estarían implicadas en el robo** y que poseen inmuebles valuados en 1.3 billones de pesos. El escándalo se desata luego de una serie de interceptaciones de la Dijín que dejaron al descubierto, el entramado criminal de varias empresas para estafar a **Ecopetrol**.

Así se robaban el petróleo

La investigación desarrollada por la Dijín, la Fiscalía, inteligencia de la Armada y efectivos de la Unidad de información y Análisis Financiero de Colombia (Uiaf) establecieron que **la principal forma de robo del crudo era a través del 'barbacheo', que consistía en la instalación de válvulas en las redes de los oleoductos del país.**

En entrevista con *Blu Radio*, el jefe de incautaciones de la Dijín, Juan Guillermo Uribe, dijo que luego de instalar las válvulas en los viaductos, los delincuentes se conectaban al suministro de petróleo a través de camiones cisterna con capacidad de 12.000 galones, que lo llevaban hasta las empresas encargadas de recibirlo y procesarlo para combinarlo con hidrocarburos lícitos para comercializarlo.

Uribe indicó que uno de los puntos más afectados por el robo de crudo fue el oleoducto de Caño Limón-Coveñas, campo petrolífero dentro del cual: "Había personas encargadas de apoderarse del hidrocarburo (...). **Se pudo establecer que el ELN tenía un enlace con las personas que se apoderaban del hidrocarburo en Caño Limón-Coveñas**", aseveró.

+ Temas Relacionados

Robo de petróleo

Ecopetrol

Petróleo

Colombia-noticias

Más Noticias

Nuevo presidente de la Cámara de Representantes impugnará multa por construir su casa en zona protegida

Por la construcción se le impuso una millonaria multa por parte de la corporación regional de los valles de Sinú y San Jorge



Ambulancia atropelló a ciclista en Cali y no



tenía el SOAT vigente

El incidente ocurrió en la Autopista Simón Bolívar con carrera 11, en el sector de la Nueva Base



Capturan en Barranquilla a mujer que guardaba droga en sus partes íntimas, para luego comercializarla en las calles

La mujer comercializaba pequeñas dosis en las calles de Barranquilla que le dejaban una renta criminal millonaria a diario



Conozca la médica de famosos como Shannon de Lima, Lincoln Palomeque y más estrellas internacionales

Prácticas como la medicina homeopática y la acupuntura son las que realiza la caleña



Prometedora jugadora colombiana de fútbol murió en Estados Unidos por culpa de carro fantasma

Tras ser arrollada por un vehículo, la joven luchó por su vida 12 días en una clínica de ese país



MÁS NOTICIAS

VIOLENCIA



Policía antinarcoáticos fue asesinado en Tuluá: lo acribillaron a balazos

Hace 2 horas

Asesinaron a Fredy Bomba Campo, líder indígena de Caldono, Cauca

Por celos, un menor mató a otro en Pereira cuando iban a disputar un partido de fútbol

Centro Democrático denuncia que en 16 municipios de Norte de Santander, candidatos de ese partido no se inscribieron por amenazas

Van 97 líderes sociales asesinados en lo corrido de 2023, según cifras de Indepaz

ENTRETENIMIENTO



Conozca la médica de famosos como Shannon de Lima, Lincoln Palomeque y más estrellas internacionales

Hace 1 hora

Karol G y Christina Aguilera paralizaron las redes sociales con fotografía

Melissa Martínez hizo sonrojar al "Tino" Asprilla con comentario sobre su vida amorosa

Los mejores podcast de Spotify Colombia para escuchar este día

Estos son los temas que están de moda hoy en Apple Colombia

DEPORTES



Carlos Antonio Vélez cargó contra James Rodríguez por su posible llegada a Brasil

Hace 1 hora

Richard Ríos sigue siendo protagonista en Brasil: es el tercer colombiano mejor valorizado

Linda Caicedo se desvaneció durante el entrenamiento de la selección Colombia femenina

Jugadora de Irlanda en el mundial femenino alcanzó una marca que posee un futbolista colombiano

Independiente Santa Fe confirmó la venta de Kevin Mantilla a Talleres de Córdoba

infobae

Seguinos:



Secciones

América

Argentina

Colombia

España

RSS

Contáctenos

Redacción

Empleo

Contacto Comercial

Legales

Términos y Condiciones

Política de Privacidad

México

Perú

Últimas Noticias

Todos Los Derechos Reservados © 2023 Infobae